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INTRODUZIONE 

 

Il programma amministrativo 2022/2027 della lista IDEE IN COMUNE ha come obiettivo rimettere 

al centro dell'azione amministrativa il cittadino e la soddisfazione dei suoi bisogni.  

Il nostro è un progetto civico aperto al confronto, dove ognuno porta il suo contributo di 

esperienza e di idee per creare le basi ed i programmi per la futura amministrazione comunale. 

I prossimi saranno anni importanti per Montalto e Pescia e siamo pronti ad affrontarli riportando 

nel paese un clima di dialogo e serenità. Il nostro punto di forza sarà la capacità e la volontà di 

programmare e affrontare quotidianamente le esigenze ed i problemi del territorio.  

Non bisogna mai navigare a vista, ma avere una chiara idea del paese che vorremmo ed una buona 

organizzazione come avviene in una famiglia; per questo dobbiamo investire sul personale, che ha 

già espresso grandi capacità e attaccamento al territorio, e dobbiamo creare un settore di 

progettazione che da un lato sappia intercettare gli enormi finanziamenti che in questo momento 

storico il Governo, la Regione e la Comunità Europea offrono, e dall’altro sappia tradurre la nostra 

visione di paese in opere concrete.  

Siamo determinati a fronteggiare le sfide che l’azione di Governo impone, quali la possibile 

edificazione del Deposito Nazionale rifiuti radioattivi  o il completamento del progetto di 

arginatura del fiume Fiora, e lo faremo  nella massima trasparenza, rendendo i cittadini partecipi 

delle difficoltà e dei successi che conseguiremo nell’interesse della nostra Comunità. 

Non abbiamo bisogno di costruire nuove cattedrali nel deserto, ma dobbiamo gestire al meglio le 

strutture già esistenti utilizzando con oculatezza le risorse di bilancio.  

Questo è il nostro obiettivo.  

Abbiamo una visione di quello che dovrà essere il nostro paese tra dieci o venti anni: un paese 

inclusivo aperto alla società civile, alle associazioni e ai comitati, dove i protagonisti del 

cambiamento siano i cittadini. Un paese in cui i giovani, oggi troppo spesso illusi, giudicati e poco 

ascoltati, diventino il fulcro della società per costruire il loro il futuro. Un paese che abbia uno 

sviluppo urbanistico ecosostenibile con una grande attenzione all'ambiente, che valorizzi le sue 

tante eccellenze e bellezze del suo territorio. 

C'è da lavorare molto, ma siamo pronti a farlo. 
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LAVORO E SVILUPPO 

 

Tra i compiti più importanti di un'amministrazione comunale c'è anche quello di creare i 

presupposti per lo sviluppo dell'economia locale e del conseguente aumento dei posti di lavoro.  

L'attività dell'amministrazione deve quindi tenere conto delle esigenze delle diverse attività 

produttive del territorio, con le quali il confronto deve essere costante e aperto a tutte le possibili 

soluzioni che possano migliorarne le condizioni imprenditoriali. Per assolvere a questa funzione 

istituiremo una consulta permanente con i rappresentanti delle associazioni di categoria del 

territorio affinché imprenditori, commercianti, operatori balneari, agricoltori e artigiani possano 

rappresentare le loro necessità e suggerire gli interventi necessari per creare nuove opportunità di 

crescita nei settori di appartenenza. 

E’ nostra intenzione aprire, ove occorra in collaborazione con strutture private, uno “Sportello 

Imprese” che sappia fornire tutte le informazioni e le novità in termini di agevolazioni, normative e 

contributi previsti a supporto degli operatori economici e di tutti coloro che abbiano necessità di 

intraprendere un'attività imprenditoriale. 

Adotteremo  iniziative per attrarre capitali di investimento privato per il rilancio della nostra zona 

industriale site in località Due Pini, al fine di  assegnare i lotti  ancora sfitti, con contestuale 

incremento delle opportunità lavorative e recupero dell'incubatore di imprese. 

Analoga attenzione sarà data al mondo dell’artigianato e della piccola impresa completando la 

zona artigianale esistente a Montalto di Castro  ed individuando  un'apposita zona artigianale in 

Pescia Romana. 

E' nostra intenzione rafforzare il rapporto di collaborazione con Enel spa affinchè il cantiere della 

centrale ritorni ad essere meta di lavoro per la nostra imprenditoria e per i nostri lavoratori troppo 

spesso trascurati negli ultimi anni, nonché  per seguire gli sviluppi del “Progetto Montalto” ossia la 

creazione del Nuovo Polo Energetico Integrato presso la Centrale Alessandro Volta, affinché vi sia 

la massima ricaduta occupazionale sul territorio. 

Ci opporremo invece, in ottemperanza alle competenze del Comune alla realizzazione del Deposito 

Nazionale dei rifiuti radioattivi che troviamo inconciliabile con le prerogative economiche ed 

ambientali del nostro territorio. 

Considerata l’importanza del settore turistico balneare e la ricaduta occupazionale che genera,  

collaboreremo con gli operatori e le associazioni di categoria per individuare titte le azioni 

necessarie a fronteggiare la conseguenza dell'applicazione della direttiva europea 2006/123/CE 

conosciuta come direttiva Bolkestein.  

Un' altra importante azione amministrativa, che può avere effetti sullo  sviluppo economico del 

nostro paese e sulle ricadute occupazionali,  passa attraverso la sana gestione delle società  

partecipate del Comune.  
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TRASPARENZA E PARTECIPAZIONE 

 

L'amministrazione comunale ha il dovere di essere costantemente presente sul territorio e di 

confrontarsi quotidianamente con i cittadini per capire le loro esigenze e mettere in campo le 

soluzioni adeguate per soddisfarle. 

Gli amministratori comunali eletti si dovranno recare personalmente nei luoghi di Montalto e 

Pescia Romana per confrontarsi direttamente con i cittadini, per ascoltarne le esigenze, le idee, le 

necessità e toccare con mano le difficoltà che si vivono quotidianamente nelle varie zone. 

Per rendere realmente partecipata l'azione amministrativa favoriremo incontri periodici con i vari 

comitati cittadini ed assemblee pubbliche per discutere delle problematiche più rilevanti di 

interesse pubblico. 

Verrà migliorato il  sistema informatico per favorire la comunicazione diretta tra Comune e 

cittadino per segnalare situazioni di degrado urbano, pericoli stradali e disservizi. 

Promuoveremo progetti che applichino il principio della sussidiarietà orizzontale per favorire la 

diffusione della cittadinanza attiva. Costruendo alleanze tra cittadini, imprese ed istituzioni sarà 

possibile fornire risposte innovative ai problemi di interesse generale, come la cura e 

valorizzazione dei beni comuni.  Il cittadino consapevole promuove il bene comune impegnandosi 

a collaborare con le istituzioni per favorire il progresso della comunità, sviluppando il senso di 

appartenenza alla città. Sentirsi parte attiva della società consente la partecipazione attiva alle 

dinamiche politiche, ovvero il controllo dell’azione e la responsabilizzazione di chi ha ricevuto il 

mandato elettorale. 

Istituiremo il Bilancio Partecipativo, con lo scopo di promuovere scelte decisionali condivise, 

rispondere in maniera più efficace alle necessità e coinvolgere i cittadini nelle scelte della pubblica 

amministrazione. 

 

 

 

 

AMBIENTE 

  

Il nostro obiettivo è quello di contribuire all'affermazione di una nuova cultura ambientale che 

determini un  consumo e utilizzo consapevole dei beni e del territorio rendendo partecipi i 

cittadini di un necessario cambiamento per salvaguardare noi stessi e il futuro dei nostri figli. Per 

un’importante riduzione dei rifiuti ed una migliore gestione della raccolta differenziata, con 

l’obiettivo di salvaguardare il decoro e la salute cittadina, dovremo attuare una politica in grado di 

rimettere in discussione comportamenti sociali e individuali consolidati, ascoltando e 

accompagnando i cittadini verso un modello sociale realmente sostenibile. La tutela dell'ambiente 

e la salute dei cittadini sono una priorità assoluta e rappresentano il comune denominatore che 

necessariamente interessa e si collega a molti argomenti del nostro programma. 

 

Una problematica urgente che dovremo affrontare è la scadenza al 30 giugno 2022 del 
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prolungamento dell'affidamento del servizio idrico alla nostra partecipata Montalto Ambiente.  

La sfida ambientale è infatti decisiva per migliorare la qualità della vita del cittadino ma anche per 

garantire migliori condizioni per le imprese del territorio, ad iniziare da quelle che puntano sul 

mare, il territorio e le sue bellezze come le aziende agricole, gli stabilimenti balneari e tutte le 

attività turistico-ricettive. Tutelare l'ambiente, oltre che un dovere civico, assume per noi una 

valenza strategica, e per questa ragione ci impegniamo a tutelare e valorizzare le bellezze naturali 

del nostro territorio nell'interesse collettivo.  

 

RIFIUTI 

E’  indubbio che anche il servizio di raccolta e smaltimento rifiuti può essere migliorato. Non 

restiamo  indifferenti alle osservazioni dei nostri concittadini che segnalano diverse criticità. E' 

importante aprire un tavolo di confronto con l'impresa incaricata del servizio per superare le 

criticità che sono sotto agli occhi di tutti ed attuare tutte quelle migliorie che portino ad avere la 

piena soddisfazione dei cittadini. Prioritario deve essere il raggiungimento della più alta 

percentuale di raccolta differenziata. 

E' necessario aumentare e rendere concreti i controlli sul territorio per contrastare il fenomeno 

dell'abbandono dei rifiuti ripristinando la Polizia Ambientale.  Una efficace gestione dei rifiuti è la 

prima buona pratica per tutelare l’ambiente, con particolare riferimento alla salute dei cittadini e 

al decoro urbano, per questo siamo convinti della validità nel perseguimento delle 4R:  

- Riduzione dei rifiuti: promuoviamo azioni virtuose sul territorio dirette alla riduzione del 

quantitativo di rifiuti prodotti, accompagnate da misure che disincentivino l’utilizzo dei prodotti 

usa e getta.  

- Riutilizzo dei rifiuti: ad esempio reintrodurre e incentivare il vuoto a rendere e tutte le pratiche 

che prevedono il riutilizzo dei materiali. Vi sono varie esperienze di isole ecologiche in cui 

associazioni o cooperative operano per riparare o semplicemente ricondizionare alcune tipologie 

di oggetti. Obiettivo primario è la realizzazione di un'isola ecologica a Pescia Romana e mini isole 

ecologiche presso gli stabilimenti balneari delle nostre marine. 

- Riciclo del rifiuto: come detto è fondamentale aumentare la percentuale di raccolta 

differenziata, per ottenere una diminuzione della tassa a carico del cittadino e delle imprese. 

L'obiettivo primario è quello di arrivare all'applicazione della Tariffa Puntuale,sulla base del 

principio “chi inquina paga” (clausola già prevista dall’attuale appalto ma, non ancora a regime), in 

base al quale, chi produce meno rifiuti paga meno tasse. Saranno inoltre svolte campagne di 

sensibilizzazione presso le scuole cittadine e favorite le installazioni di compattatori di bottiglie di 

plastica con rilascio di buoni spesa. 

 Rispetto delle normative: non basta parlare di efficace gestione dei rifiuti se non si fanno 

rispettare diligentemente le normative vigenti in materia ambientale. Il diritto alla salute dei 

cittadini è fondamentale e può essere garantita esclusivamente con una rigorosa applicazione 

delle leggi in materia di tutela ambientale ed un attento controllo del territorio e delle attività che 

vi operano. 

 

VERDE PUBBLICO 
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«Salvaguardare la qualità dell’aria e la biodiversità del territorio attraverso la tutela delle aree 

verdi, del suolo e delle aree marine». Questa è una delle missioni previste nel PNRR ed un punto 

fermo del nostro programma. 

Ingenti somme saranno messe a disposizione degli enti locali per incentivare la decarbonizzazione 

passiva dei centri urbani, cioè l’assorbimento naturale dell’anidride carbonica con la 

riforestazione. 

Utilizzando tali fondi effettueremo rimboschimenti  e piantumazioni nelle aree pubbliche che oggi 

versano in stato di degrado. 

Rendere più verde Montalto di Castro significa migliorarne la qualità dell’aria, valorizzando gli 

spazi pubblici tutelando la biodiversità. 

E' essenziale provvedere alla manutenzione e conservazione delle aree verdi esistenti anche quelle 

periferiche, che dovranno tornare ad essere punti di aggregazione per mamme con bambini, 

giovani e anziani. In particolare porremo cura alla riqualificazione delle aree gioco nei giardini 

pubblici laddove si riscontrino problemi di cattiva manutenzione e sicurezza. 

Renderemo attuativa la legge 113 del 29 gennaio 1992 che obbliga il Comune di residenza a porre 

a dimora un albero per ogni nascita o adozione avvenuta sul suo territorio. 

Tutte queste azioni oltre ad un miglioramento della qualità della vita avrà anche una sicura 

ricaduta positiva sullo sviluppo economico del paese rendendolo ancora più attrattivo nella sua 

offerta turistico-ricettiva. 

Un discorso a parte merita il nuovo Monumento Naturale Lago di Vulci – Torre Crognola (ex Oasi 

WWF)  istituito il 14/12/2021 dalla Regione Lazio che interessa il nostro Comune e quello di 

Canino. L'area di elevato valore naturalistico è inclusa all'interno della rete europea Natura 2000.  

Sarà nostra cura predisporre tutte le procedure necessarie per riaprire al pubblico questo 

eccezionale patrimonio e consentirne il massimo utilizzo a turisti e concittadini.  
 

 

ENERGIA 

Nel nostro paese la costruzione di grandi impianti fotovoltaici è da tempo una realtà, che da un 
lato ha profondamente modificato il paesaggio e l’area agricola del paese, ma dall’altro ha creato 
un indotto lavorativo ed economico di notevole entità. 

Questo fenomeno deve essere gestito e valorizzato dall’Amministrazione, e non solo subìto, 
predisponendo azioni per un consumo responsabile del suolo e per una ricaduta benefica sul costo 
energetico del paese. 

Il nostro obiettivo è rendere Montalto di Castro un Comune virtuoso per quanto riguarda il 
risparmio energetico e l'utilizzo di fonti rinnovabili per soddisfare il fabbisogno degli edifici 
pubblici. Investire nel campo dell’efficienza energetica, inoltre, consente ad un'amministrazione 
comunale di attuare politiche rispettose dell’ambiente e del clima, risparmiando ingenti risorse 
economiche a vantaggio del bilancio comunale.  
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Sarà quindi indispensabile l'adozione e l'attuazione di un Piano Energetico Comunale, finalizzato 
all'individuazione del bilancio energetico attuale e alla programmazione di interventi tesi al 
risparmio energetico e all'uso di fonti rinnovabili, sia negli edifici comunale (sede comunale, 
impianti sportivi, teatro, biblioteca, scuole etc…) che nella rete di pubblica illuminazione dove si 
contano ancora migliaia di punti luce ad alto consumo. Nell’ambito del Piano Energetico Comunale 
modificheremo il regolamento Urbanistico stabilendo precisi standard anche per incentivare 
l’utilizzo di energie rinnovabili negli edifici privati, sia abitativi che commerciali ed industriali, 
affinché gli immobili di nuova costruzione o sottoposti a ristrutturazioni straordinarie divengano 
autosufficienti dal punto di vista energetico.  

Per combattere il caro bolletta vogliamo contribuire alla nascita e diffusione delle Comunità 

Energetiche ossia soggetti giuridici previsti per legge, costituite da cittadini, pubblica 

amministrazione, piccole e medie imprese e terzo settore che diventano soci per dotarsi insieme 

di un impianto di energia rinnovabile e promuovere sia l'autoproduzione che l'autoconsumo di 

energia elettrica verde. 

 

COSTA E LITORALE 

Montalto e Pescia Romana sono sempre stati luoghi a forte vocazione turistica e per questo 

motivo la nostra azione amministrativa deve concentrare i suoi sforzi per incentivare il turismo 

legato al mare e alla spiaggia.  

Da troppi anni assistiamo passivamente alla continua erosione delle nostre spiagge ed 

all’insabbiamento del fiume Fiora, a tutto danno degli operatori balneari e delle pinete litoranee 

che rappresentano un patrimonio ambientale da tutelare e valorizzare. È necessario dare seguito 

all’importante iniziativa della Regione Lazio che, con la Determinazione n. G12212 del 21.10.2020, 

ha stanziato l’importo di 2,5 milioni di euro per la ricostruzione delle spiagge e per la salvaguardia 

della costa e della duna, che ancora non è stato sfruttato dalla nostra amministrazione.   

E’ nostra intenzione avviare, con la Regione Lazio, una fase di studio e progettazione per interventi 

di tutela dell’habitat marino e la creazione di barriere soffolte che hanno quale scopo quello di 

combattere l’erosione delle spiagge e al tempo stesso creare nuovo habitat per la flora e la fauna 

ittica. Le azioni a tutela del litorale devono includere anche la tutela della foce del fiume Fiora con i 

suoi continui insabbiamenti ed i “bracci a mare” che si trovano in una situazione di manutenzione 

pessima, e che in alcuni tratti non sono più utilizzabili.  

Si tratta di situazioni legate l’una all’altra perché la ristrutturazione dei bracci a mare, la loro 

eventuale modifica e la realizzazione di arredo urbano (illuminazione e panchine,) inciderebbero 

sia sul problema dell’insabbiamento favorendo l’attività nautica, sia sul turismo perché sappiamo 

tutti che i bracci a mare ospitano tutti i giorni decine e decine di turisti e pescatori. 

Sempre con la Regione Lazio cercheremo di far istituire una zona a tutela dell'habitat naturale del 

volatile fratino alla foce del torrente Arrone. 

Non rinunciamo all’idea di realizzare un approdo turistico, nella convinzione che possa essere un 

importante volano per rilanciare l'economia cittadina.  

 

L'indotto generato andrebbe infatti a creare numerose opportunità nel settore della nautica 

(pesca sportiva e professionale, manutenzioni, impiantistica di bordo, mercato del nuovo e 
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dell’usato, attività sportive legate al mare e noleggio delle imbarcazioni), con prevedibili ricadute 

positive per tutte le altre attività commerciali.         Anche il litorale di Pescia Romana, purtroppo, è 

privo di qualsiasi possibilità di accesso al mare con i natanti; è nostra volontà realizzare un 

corridoio, o ove possibile uno scivolo, per consentire ai residenti ed ai turisti di godere del mare 

anche con piccole imbarcazioni.   

Infine, considerato che nel nostro Comune il Piano Utilizzo Arenile –PUA è fermo dal lontano anno 

2003, provvederemo al suo aggiornamento consentendo agli operatori turistici di aumentare e 

diversificare l’offerta turistico balneare, anche con la creazione di strutture balneari finalizzati alla 

promozione e svolgimento di attività sportive acquatiche. In questo contesto di necessaria 

revisione degli strumenti urbanistici di settore, l’Amministrazione sarà al fianco degli operatori 

balneari e delle relative associazioni di categoria nella battaglia sulla Direttiva Bolkestein, anche al 

fine di tutelare gli investimenti effettuati dai privati. 

 

 

CANILE E DOG PARK 

 

In una società civile è necessario l'impegno di tutti, ed in primis dell’Amministrazione Pubblica, per 

la tutela degli animali, al fine di migliorarne le condizioni di vita, difenderne i diritti e prevenire 

fenomeni di abbandono, randagismo e maltrattamento.                                                                        

Laddove non venga realizzato (entro la fine della campagna elettorale) il “Dog Park” previsto come 

opera di miglioria dell’appalto del verde , ci impegneremo affinché sia realizzato e portato a 

termine. 

Il canile comunale sarà oggetto di importanti opere di manutenzione e rinnovamento.  

 

SOCIETA’ E CITTADINANZA 

SCUOLA E ISTRUZIONE 

Dobbiamo favorire l'opera di cablaggio e collegamento internet di tutte le strutture scolastiche di 

competenza comunale perché con la DAD sono emerse le grosse difficoltà dell’attuale rete.                                                                                                                                                                   

Pieno sostegno economico al PTOF (piano triennale offerta formativa) dell’Istituto Comprensivo Di 

Montalto di Castro soprattutto per progetti che vadano a stimolare la naturale curiosità e sete di 

sapere dei nostri studenti.  

Aumenteremo il numero dei facilitatori linguistici-culturali di sostegno a studenti stranieri di prima 

generazione per garantire pari opportunità di formazione agli studenti svantaggiati, con interventi 

anche in compresenza con i docenti della classe.  

 

 

Svilupperemo la collaborazione con l’I.P.S.E.O.A. Farnese (scuola alberghiera) coinvolgendoli anche 

in progetti sportivi, in collaborazione con le nostre Associazioni del territorio, con la volontà di  
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risolvere  l’annoso problema della mancanza di una palestra per le attività sportive.                  

Creeremo un vero e proprio partenariato strutturale con l’Università della Tuscia allo scopo di 

favorire l’interazione tra studio/ricerca e mondo del lavoro.  

Verrà istituito uno Sportello di consulenza pedagogica e doposcuola, con finalità di supporto 

operativo ai genitori e agli alunni che si trovano ad affrontare problematiche specifiche relative ai  

Bisogni Educativi Speciali (BES) e ai Disturbi Specifici di Apprendimento (DSA). Per quanto 

concerne le iniziative e attività sui DSA, il doposcuola è impegnato a rendere operative le 

disposizioni previste dalla normativa vigente a favore degli alunni con segnalazione di Disturbo 

Specifico di Apprendimento (DSA) con particolare riferimento alla Legge n. 170/2010 e al Decreto 

Ministeriale del 12 luglio 2011.  

A tal proposito si propone di: 

- garantire il diritto all’istruzione e i necessari supporti; 

- favorire il successo scolastico; 

- promuovere lo sviluppo delle potenzialità; 

- ridurre il disagio relazionale ed emozionale; 

- richiedere libri digitali e materiale informatico in comodato d’uso agli Enti competenti senza 

oneri per le famiglie; 

- mettere a disposizione di alunni computer e software; 

- incrementare la comunicazione e la collaborazione tra famiglia, scuola e servizi sanitari. 

Le competenze informatiche e una corretta gestione delle tecnologie consentono agli alunni con 

segnalazione DSA di superare in larga parte le proprie difficoltà. Queste tecnologie forniscono 

inoltre ai docenti metodologie didattiche utili per tutti gli studenti delle classi. Il percorso consiste 

in laboratori specialistici rivolti ai bambini e ai ragazzi al fine di far acquisire strategie e 

metodologie di apprendimento e di studio volte all'autonomia.           

 

CORSI DI FORMAZIONE 

Garantire un bagaglio culturale e personale che qualifichi e prepari al mondo del lavoro è 

fondamentale. La formazione è lo strumento che aiuta a restare al passo con i cambiamenti e ad 

avere più opportunità di lavoro. In base al percorso di studi effettuato , si possono colmare delle 

lacune formative, seguendo percorsi professionalizzanti che vadano ad arricchire le competenze 

individuali perché, la transizione dei giovani verso il mercato occupazionale, passa essenzialmente 

dal sistema istruzione e formazione. 

I corsi sono erogati da soggetti accreditati o autorizzati dalle Regioni e possono includere stage in 

azienda. 

 

 

 

ASSOCIAZIONISMO E VOLONTARIATO 
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Molti bisogni e necessità della nostra società, trovano oggi molte risposte grazie al volontariato di 

persone che, in forma associativa, realizzano interventi di supporto agli Enti Istituzionali. A tutela 

di questo settore, ci sembra doveroso creare una CONSULTA con l’intento di instaurare un tavolo 

di lavoro permanente con tutte le realtà associative del nostro Comune. Un organismo consultivo 

e propositivo dentro al quale vi sia una partecipazione reciproca, senza fini di lucro, anche 

indiretta ed esclusivamente per fini di solidarietà. Le parole d’ordine saranno “idee e promozione” 

presentate attraverso la partecipazione di libere organizzazioni impegnate in attività destinate a 

tutte le fasce d’età, dal settore sociale e socio-sanitario all’’ambiente, dalla protezione civile alla 

cultura, dalla musica all’attività sportiva e tempo libero.  Con la sua costituzione, si indica l’inizio di 

una nuova strada per il bene di tutta la comunità.  

POLITICHE  GIOVANILI 

Il bisogno di socialità è un elemento insito alla condizione umana: la pandemia del covid 19 ce lo 

ha dimostrato. Negli ultimi anni ci stiamo trovando di fronte ad una nuova emergenza sociale: il 

disagio giovanile. Per i ragazzi e adolescenti la socialità, la condivisione e l’aggregazione 

costituiscono uno degli aspetti fondamentali della crescita. Garantire tale prerogativa è cruciale.   

In tutti i sondaggi effettuati per monitorare le necessità dei più giovani, uno dei primi punti che 

vengono sollevati da ragazze e ragazzi è proprio la richiesta di luoghi di aggregazione. Esigenza che 

è emersa chiaramente nella campagna di ascolto dell’autorità garante per l’infanzia e 

l’adolescenza, prima dell’emergenza coronavirus.  

Nel nostro territorio, mancano i luoghi che possono offrire ai giovani momenti di aggregazione e 

confronto creativo, oltre all'opportunità di poter affrontare le difficoltà evolutive, proprie del 

periodo adolescenziale, attraverso il supporto del gruppo di pari e di specifiche figure 

professionali. Vediamo come spontaneamente i nostri figli si aggregano, come ad esempio nel 

parcheggio del Teatro Lea Padovani, questo a significare il bisogno adolescenziale di avere un 

“luogo d’incontro”. Importantissima sarà la rete con gli Enti territoriali come Scuola,  ASL e Forze 

dell’Ordine con i quali si creeranno dei laboratori progettuali. 

Come possiamo ovviare a questo? Creando dei CENTRI DI AGGREGAZIONE GIOVANILE- CAG. 

- Cosa sono? sono dei luoghi nei quali i giovani del nostro Paese possono, sia partecipare ad 

attività ludiche, creative ed espressive, sia usufruire di un supporto educativo e psicologico offerto 

da un'équipe integrata di professionisti (educatori, animatori, psicologi) esperti di dinamiche 

adolescenziali. 

 A chi è rivolto? Il Centro Giovanile è concepito per un target di giovani nella fascia pre-

adolescenziale ed adolescenziale di ambo i sessi come spazio di aggregazione libero ed aperto a 

tutti. 

 

 

 Come si accede? Fruitore della struttura sarà, quindi, il ragazzo che per scelta o per 

curiosità farà il suo ingresso nel Centro. L’intenzione è quella di dare vita e di animare un gruppo 

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
M
O
N
T
A
L
T
O
 
D
I
 
C
A
S
T
R
O

P
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
I
n
t
e
r
n
o
 
N
.
 
1
4
7
9
0
/
2
0
2
2
 
d
e
l
 
1
6
-
0
5
-
2
0
2
2

A
l
l
e
g
a
t
o
 
3
 
-
 
C
o
p
i
a
 
D
o
c
u
m
e
n
t
o



 

11 

 

non chiuso e basato su di un’unica tipologia di utenti, tendente bensì allo scambio, al confronto, 

all’arricchimento reciproco tra pari che spontaneamente e nel corso dell’evolversi delle attività, 

supportato costantemente a livello psico-educativo da professionisti, vivrà un processo di mutuo 

aiuto, riequilibrio ed individuazione di figure trainanti tra i ragazzi. 

E' nostra intenzione sostenere progetti che abbiano come scopo la diffusione della Cultura del 

lavoro (“scuola della vita”, arti e mestieri), in collaborazione con gli artigiani locali e le associazioni 

di categoria, per trasmettere alle nuove generazioni competenze lavorative e professionali che 

saranno utili per avviare un'attività in proprio o per trovare lavoro con più facilità, facendo anche 

ricorso ai finanziamenti erogati dalla Regione Lazio per sostenere la formazione di base e 

trasversale nell'apprendistato professionalizzante. 

 

POLITICHE SOCIALI 

 

Una delle nostre priorità sarà il ripristino dello stabile che ospitava il CSR Maratonda chiuso dal 

2014, creando nuovamente quel luogo di accoglienza e aggregazione nato per ospitare i ragazzi 

del centro socio riabilitativo e del CAM. Nei locali della struttura sono anche predisposti degli 

appartamenti (già arredati e pronti all’uso) per il DOPO DI NOI. Oggi si sta delineando la rete 

distrettuale per questo importante progetto e, il nostro Comune con le sue potenzialità, non può 

farsi trovare impreparato. Laddove i tempi di ripristino della struttura siano troppo lunghi, il 

comune provvederà al reperimento di appartamenti per l’inserimento di utenti che necessitano 

del dopo di noi.  Altra politica sociale sarà l'inserimento lavorativo persone fragili. Il percorso di 

inserimento lavorativo è un volano per una riattivazione globale della persona fragile che, 

rispondendo agli stimoli positivi che riceve, trova le energie per cominciare percorsi di autonomia 

personale. Ogni inserimento lavorativo ha alle spalle un progetto individualizzato dove la persona 

ne è al centro. Tutti i progetti devono essere concordati e decisi con l’equipe curante all’interno 

delle Unità di Valutazione Multidisciplinari. 

 

POLITICHE SANITARIE 

A seguito di questi due anni di pandemia, abbiamo scoperto la fragilità della rete territoriale del 

nostro sistema socio-sanitario. Abbiamo visto quanto sia importante avere un sistema che 

garantisca la cura e il sostegno delle nostre categorie più fragili. A seguito di questo evento che ha 

destabilizzato il nostro trend quotidiano, anche il nostro SSN, uno dei primi al mondo per qualità e 

sicurezza, ha preso coscienza che abbiamo bisogno di un’inversione di rotta.  Il Sistema Sanitario 

Nazionale italiano si basa su tre principi fondamentali: universalità, uguaglianza ed equità. In base 

al nuovo piano di sviluppo dell’Assistenza Territoriale nel Sistema Sanitario Nazionale si sta 

passando ad un sistema sanitario più vicino alla comunità, progettato per le persone e con le 

persone.  

 

In tale ottica, si inserisce la necessità di potenziare i servizi assistenziali territoriali per consentire 

l’effettiva applicazione dei LEA-Livelli Essenziali di Assistenza riducendo le disuguaglianze, e 

contestualmente costruendo un modello di erogazione dei servizi condiviso ed omogeneo sul 
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territorio nazionale In questo contesto, è prevista la nascita delle Case della  Comunità.  Si 

prevedono 1 Casa della Comunità hub per ogni Distretto e almeno 3 Case della Comunità spoke (1 

ogni 30/35.000 nelle aree metropolitane; 1 ogni 20/25.000 abitanti nelle aree urbane e sub-

urbane; 1 ogni 10/15.000 abitanti nelle aree interne e rurali) per favorire la capillarità dei servizi e 

maggiore equità di accesso, in particolare nelle aree interne e rurali. Nel nostro Comune è 

presente una struttura: “VILLA ILVANA” che oggi ospita una Casa di Riposo, un laboratorio analisi, i 

medici di base con copertura assistenziale h12, la guardia medica notturna, il Centro Unico di 

Prenotazione ASL Viterbo, i medici di medicina specialistica della ASL di Viterbo.  

La nostra azione amministrativa sarà rivolta alla: 

1 - Apertura di un tavolo di lavoro e di trattative con la Asl di Viterbo per la riorganizzazione del 

poliambulatorio denominato “Villa Ilvana”, in Casa di Comunità spoke potenziando così una 

struttura pensata e nata già 20 anni fa con questo obiettivo; 

2 - Trasformazione della Casa di Riposo in RSA COMUNALE. Il nostro Comune ogni anno paga, alle 

RSA convenzionate per l’ospitalità dei nostri concittadini, circa €55/60 mila euro all’anno di retta, 

soldi che potrebbero rimanere sul territorio per contribuire al finanziamento della struttura. 

3 - Apertura all’interno dell’RSA del CENTRO DIURNO PER PERSONE FRAGILI AFFETTE DA DEMENZA 

SENILE E MALATTIA DI ALZHEIMER, gli obiettivi dei servizi Alzheimer sono: 

a -Promuovere e sostenere un intervento precoce; 

b -Promuovere il benessere della persona, dando al termine benessere il significato del miglior 

livello funzionale possibile in assenza di condizioni di “stress”; 

c -Risolvere o controllare i problemi comportamentali; 

d -Preservare l’autosufficienza il più a lungo possibile ritardando la degenerazione della malattia; 

e -Evitare l’istituzionalizzazione; 

f -Evitare ricoveri ospedalieri impropri; 

g -Sostenere il care-giver (persona che assiste quotidianamente il paziente) attraverso la riduzione 

dello stress; 

h -Contenere i costi assistenziali e sociali a lungo termine.   

Attraverso questi interventi, il Centro Diurno mira a favorire il mantenimento nel proprio 

ambiente di vita di anziani a forte rischio di isolamento e di istituzionalizzazione, vuoi per la gravità 

delle patologie che li affliggono, vuoi per la rarefazione o la perdita della rete parentale di 

riferimento. 

4 - Potenziamento servizi della FARMACIA COMUNALE e istituzione dell'INFERMIERE DI 

FARMACIA. Il volto della farmacia è cambiato con i tre Decreti ministeriali del 16 dicembre 2010 e 

dell'8 luglio 2011 sulla "farmacia dei servizi", che hanno previsto l'erogazione di servizi e 

prestazioni professionali ai cittadini anche da parte delle farmacie.  

I Decreti introducono un’importante novità in farmacia: la presenza di un infermiere iscritto 

all’Albo professionale (FNOPI-OPI provinciale).  

 

L’infermiere di farmacia può: “Offrire supporto alle determinazioni analitiche di prima istanza, 

rientranti nell’ambito dell’autocontrollo; effettuare medicazioni e cicli iniettivi intramuscolo; 
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svolgere attività concernenti l’educazione sanitaria e la partecipazione a programmi di consulting, 

anche personalizzato; partecipare ad iniziative finalizzate a favorire l’aderenza dei malati alle 

terapie” (fonte sito del Ministero della Salute). Le Farmacie Comunali con la presenza 

dell’infermiere vogliono essere ancora di più al servizio del cittadino mettendo così in atto 

numerosi servizi di prevenzione e salute. L'infermiere può inoltre, su prescrizione dei medici di 

medicina generale e dei pediatri di libera scelta, erogare sia all'interno della farmacia, sia a 

domicilio del paziente, ulteriori prestazioni rientranti fra quelle effettuabili in autonomia secondo 

il proprio profilo professionale. 

 

CULTURA, TURISMO E SPORT 

CULTURA E TURISMO 

Dal punto di vista turistico, Montalto di Castro necessita di una completa riorganizzazione del 

settore turistico al quale inevitabilmente si collega lo sviluppo culturale nella sua totalità. Un 

territorio come il nostro fortemente avvantaggiato dalla presenza di un litorale che richiama, nella 

stagione estiva, un turismo di prossimità e non solo in continuo aumento, deve migliorare la 

qualità dei servizi al fine di offrire al turista comodità, praticità e una conoscenza del territorio tale 

da poter spendere e diffondere. Fondamentale per la cultura e il turismo è il monitoraggio 

costante di bandi ministeriali e regionali incentivando la progettazione. 

Allestimento di un ufficio turistico predisposto esclusivamente alla promozione e valorizzazione 

del territorio, capace di:  

1. Fungere da centro di raccolta e diffusore delle informazioni di ogni genere utili non solo al 

turista ma anche al cittadino per una conoscenza totale del territorio stesso sia dal punto di vista 

culturale, dei servizi offerti, delle strutture ricettive, della programmazione di eventi investendo 

inoltre sulla realizzazione di un sito web di qualità in continuo aggiornamento e sul potenziamento 

dei social network;  

2. Coordinatore dei vari PIT (Marina di Montalto, Montalto di Castro e Pescia Romana)  

3. Costituzione di una rete di collegamento con le realtà limitrofi così da ampliare non solo 

l’offerta turistica ma soprattutto l’inserimento di Montalto di Castro in una rete turistico culturale 

con i paesi limitrofi mediante la condivisione di progetti;  

Investendo sulla completa riorganizzazione del settore turistico sarà possibile rilanciare le 

strutture culturali del territorio come il Teatro, il Parco di Vulci e il Complesso Monumentale San 

Sisto destagionalizzando il turismo stesso 

 

 

 

 

TEATRO 

 

Realtà viva sul territorio, luogo principalmente dedito alla realizzazione di stagioni teatrali ed 
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eventi estivi, attraverso l’elaborazione di una strategia di marketing che porta al completo 

riassetto del settore turistico sarà possibile implementare la destinazione d’uso del teatro e la sua 

capacità di rappresentare un introito economico e culturale importante per il territorio.  

I nostri obiettivi sono qui esposti:  

1 - La struttura si presta a sviluppare il crescente Turismo congressuale, ovvero la scelta da parte 

di aziende e società di un luogo in cui tenere meeting lavorativi ma dove oltre alla crescita 

professionale il congressista ha la possibilità di conoscere il territorio dal punto di vista culturale, 

artistico ed enogastronomico essendo coinvolte, nell’organizzazione, tutte le attività commerciali 

e strutture ricettive del territorio. Ospitare congressi vuol dire crescere in visibilità, crescita 

economica e sviluppo del territorio.  

2 - Noleggio ad associazioni, compagnie teatrali, aziende etc ed ospitare così eventi, workshop, 

laboratori teatrali e shooting fotografici  

3 - Incentivare la disponibilità del teatro per le DATE ZERO ovvero la messa a disposizione del 

teatro per le prove di concerti da parte di artisti i quali, con tutto lo staff tecnico e artistico oltre a 

soggiornare nel territorio e creare quindi un indotto, usufruirà del teatro come sala prove con 

esibizione finale da ritenersi quale prova generale (data zero) di un eventuale tournée a costi 

ridotti sia per il Comune che per chi acquista i biglietti o addirittura rendendolo totalmente libero. 

4 - Proporre il teatro come luogo di produzione di spettacoli teatrali incentivando così una 

persistente presenza sul territorio delle molteplici figure professionali che ruotano intorno al 

teatro e al mondo dello spettacolo favorendo la diffusione della cultura teatrale sul territorio 

Oltre che pensare al Teatro quale servizio capace di generare introiti, viene incentivata la funzione 

culturale del teatro stesso quale contenitore delle arti fortificando il legame tra questo e le 

associazioni locali e puntando anche ad accrescere la cultura teatrale tra giovani anche attraverso 

il coinvolgimento delle scuole per strutturare corsi teatrali integrati alle attività formative 

extracurriculari approfondendo sia l’aspetto educativo che sociale nonché motorio.  

 

PARCO DI VULCI 

 

Il Parco Naturalistico e Archeologico di Vulci è uno dei luoghi di attrazione turistica più importanti 

dI Montalto di Castro sia per le evidenze archeologiche che per la ricchezza naturalistica che lo 

contraddistingue considerando anche la recente istituzione del Monumento Naturale Oasi di Vulci.  

I nostri obiettivi ed azioni:  

1 - COLLEGAMENTI e ACCESSIBILITÀ 

a - Ripristino del ponte sulla strada provinciale tra i territori di Montalto di Castro e Canino per il 

transito dei mezzi pesanti, così da poter agevolare i pullman turistici a percorrere il tratto più 

breve per raggiungere il Parco di Vulci; 

 

b- Ripristino e miglioramento dei servizi di trasporto interni con navette dirette al Parco di Vulci 

con fermate sia nei giorni feriali che festivi presso Marina di Montalto, Stazione Ferroviaria e 

Pescia Romana sia per la stagione estiva (con più corse ) sia durante il periodo invernale e corse 

aggiuntive in caso di eventi serali o di altra natura con orari da coordinare.  
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c - Facilitare il turista alla visita interna del parco anche attraverso un mezzo turistico (trenino 

elettrico) favorendo l’accessibilità anche alle persone con disabilità motoria.  

2 - VALORIZZAZIONE E PROMOZIONE  

a - Rafforzare la collaborazione con la Fondazione Vulci, la Regione Lazio e la Soprintendenza al 

fine di incrementare la promozione su vasta scala del sito archeologico e naturalistico inserendolo 

nei maggiori circuiti di valorizzazione dei Parchi archeologici.  

b - Inserimento del sito tra i Beni FAI e del Patrimonio UNESCO  

c - Stipulare accordi, protocolli d’intesa, contratti o forme di partenariato tra il Parco di Vulci e gli 

altri siti archeologici limitrofi come Tarquinia, Cerveteri e Veio (per la Regione Lazio) sia con quelli 

presenti nella Regione Toscana nell’ottica della realizzazione di un percorso che metta in rete 

antiche città etrusche limitrofe e che offra al turista non solo una conoscenza più ampia della 

civiltà etrusca ma che sia agevolato nella sua escursione (es. biglietto unico)  

d - Collaborazione con gli operator turistici per promuovere il parco e presentarlo come attrazione 

culturale, storica e naturalistica da visitare anche nel periodo di bassa stagione.  

e - Supportare la Fondazione nell'elaborazione di un progetto di marketing e comunicazione con 

potenziamento dei social e del sito web nonché della cartellonista interna e dei cartelli direzionali; 

f - Supportare la Fondazione Vulci nella realizzazione di progetti volti all’introduzione delle nuove 

tecnologie per un virtual tour dal forte impatto visivo.  

g – Incentivare la realizzazione di eventi non solo legati allo spettacolo (concerti, teatro, danza) ma 

anche organizzazione presso lo stesso parco, il Complesso Monumentale San Sisto e il Teatro 

incontri di formazione con studiosi, giornalisti, professori e personalità dello spettacolo che 

trattano di cultura coinvolgendo anche gli istituti superiori di tutta Italia. Un pacchetto studio di 

giornate di approfondimento comprensivo di visita al parco, mostra di reperti archeologici, 

spettacolo di teatro classico favorendo l’interscambio e il gemellaggio tra studenti.  

h - Incentivare tra blogger, influencer, YouTuber, creator di contenuti fotografici l’utilizzo del parco 

come scenario per la realizzazione di materiale visivo (anche acquistabile in caso di fotografi o 

videomaker sui maggiori siti internet di archivi fotografici e video) per una promozione indiretta 

dello stesso.  

i - Favorire la frequentazione del Parco da parte dell’Istituto Comprensivo Statale di Montalto di 

Castro. Sulla scia delle lezioni di arte al Museo che stanno avendo un ottimo successo come nuovo 

approccio educativo, pianificare alcune ore di storia e storia dell’arte presso il sito archeologico in 

modo tale da fornire ai ragazzi una conoscenza della materia viva e non come una sterile 

successione di date e nozioni. Organizzare dunque laboratori e workshop. 

l - Incentivare il mondo associazionistico nell’organizzazione di eventi e giornate sportive, 

educative e culturali al Parco capaci di valorizzare l’aspetto naturalistico e storico del sito stesso. 

 

 

SAGRE, EVENTI E SPETTACOLI 

 

Valorizzare le peculiarità e le tradizioni identitarie di un territorio è fondamentale per fortificare la 

promozione dello stesso aumentando l’affluenza turistica. Fondamentale sarà la calendarizzazione 
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delle sagre e degli eventi ricorrenti in modo tale da assicurarsi una partecipazione maggiore. 

INTERVENTI  

1. Potenziare le due sagre principali (Asparago e Melone) puntando alla promozione della qualità 

dei due prodotti con il coinvolgimento di tutto il settore commerciale: tutto il settore agricolo, 

produttori locali, cooperative sociali, ristoratori, bar e commercianti in generale. Incentivare 

degustazioni e momenti di informazione.  

2. Potenziare la Fiera Maremma d’Amare focalizzando l’attenzione e le risorse sulla tradizione 

Maremmana dei butteri. Eventi e spettacoli restano un’occasione di intrattenimento necessario 

per turisti e residenti ma razionalizzando le risorse con una programmazione coordinata con i  

diversi settori. 

 

COSTITUZIONE DI UN POLO CULTURALE 

 

Il Complesso Monumentale San Sisto ha tutte le potenzialità per divenire un luogo in cui fare e 

promuovere cultura. Con un riassetto generale, il Complesso con le sue stanze e i suoi giardini 

potrebbe ospitare un Ufficio del Turismo ed aumentare l'offerta di  eventi, mostre e 

manifestazioni volte anche a valorizzare ed esporre il materiale del nostro archivio storico.  

Per quanto riguarda i servizi legati alla biblioteca è nostra intenzione predisporre maggiori 

postazioni di pc, ed aumentare la sua offerta formativa e di servizi con la collaborazione 

dell'Istituto Scolastico e delle associazioni del territorio. 

 

SPORT      

Attraverso la pratica sportiva si acquisiscono i valori che sono alla base della nostra società: la 

lealtà, la solidarietà, la correttezza, l'uguaglianza e la tolleranza. Lo sport oltre a contribuire al 

benessere fisico, riveste un ruolo educativo e sociale fondamentale per i nostri giovani, è un 

momento di divertimento e di aggregazione e serve come antidoto alla solitudine e alla noia. 

Anche la promozione turistica trae giovamento dallo sviluppo delle attività sportive, basti pensare 

agli sport legati al mare e a quelli escursionistici. Per queste ragioni intendiamo incentivare e 

promuovere la pratica sportiva in tutte le sue forme, affinché lo sport sia un diritto per tutti, 

mettendo a disposizione spazi accessibili e sicuri. Ci impegneremo in una riqualificazione delle 

aree di verde pubblico con semplici impianti (porte, canestri, attrezzi) e manutenzione di quelli 

esistenti. Inoltre, sosterremo la promozione delle collaborazioni tra scuole e società sportive, e 

l’incentivazione di eventi sportivi nelle strutture esistenti. 

 

 

 

Attiveremo una stretta collaborazione con tutte le realtà presenti sul territorio e con le federazioni 

di categoria , con cui sono già affiliate le nostre associazioni sportive, per creare eventi sportivi ad 

alta attrattiva turistica in ogni periodo dell’anno. 

Istituiremo borse di studio per lo sport per consentire anche a tutti di poter praticare lo sport che 

amano e a cadenza annuale verrà organizzata la Giornata dello sport, un momento di 
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aggregazione sociale e di divulgazione della cultura sportiva, che dia la possibilità a tutte le 

associazioni che operano nel nostro Comune di farsi conoscere e far avvicinare i ragazzi alla pratica 

dei cosiddetti “sport minori”. Saranno effettuato interventi di manutenzione degli impianti sportivi 

esistenti, con particolare riferimento alla copertura di un campo da tennis a Montalto Marina ed 

alla riqualificazione dei campi sportivi di Montalto e di Pescia Romana, dando seguito alle 

progettazioni già esistenti. La funzionalità dell’impianto sportivo“Bruni” dovrà essere ampliata e 

regolamentata, per migliorare la sua vocazione naturale di centro di aggregazione dei ragazzi. 

Dovremo fare un' importante opera di sopralluogo ed intervento sul complesso del palazzetto 

dello sport sia al suo interno che nel piazzale esterno. 

Realizzeremo percorsi sportivi e ciclabili intervenendo nella manutenzione delle strade comunali e 

vicinali. 

 

AGRICOLTURA – COMMERCIO – IMPRENDITORIA 

L’agricoltura è uno dei settori produttivi più importanti dell’economia del nostro Paese che va 

supportata e sostenuta dall’amministrazione Comunale. 

Sarà creato un apposito Assessorato all’agricoltura con annesso  Sportello Agricoltura comunale 

permanente, in modo da dare sostegno all’imprenditoria agricola anche per la realizzazione di 

progetti finalizzati alla nascita di nuove imprese nel settore e di  corsi di formazione per 

imprenditori agricoli, apicoltori, allevatori in collaborazione con le associazioni di categoria e le 

Università. Sarà dato supporto agli imprenditori circa la possibilità di reperire risorse e fondi 

pubblici a sostegno della loro attività e per esaminare e predisporre iniziative che facilitino la 

promozione, la commercializzazione dei prodotti locali e la collaborazione tra agricoltura e turismo 

creando una sinergia tra i settori.   

Riteniamo opportuno creare un “Mercato Contadino” trasformando l'ex bocciodromo comunale in 

un mercato coperto per la vendita dei prodotti del territorio a Km zero con l’obiettivo di sostenere 

il consumo dei prodotti enogastronomici della nostra filiera agroalimentare. 

Sarà creato un centro di raccolta per le materie plastiche usate per le coltivazioni. Ad oggi il loro 

smaltimento è una spesa importante per gli agricoltori e un danno per il territorio quando smaltita 

in modo improprio. 

Amplieremo l'offerta di orti urbani nelle aree di proprietà comunale coinvolgendo in questo 

progetto anche gli istituti scolastici al fine di educare i ragazzi al rispetto dell'ambiente e alla 

riscoperta dei prodotti della terra. 

 

 

 

Cureremo i rapporti con il Consorzio di Bonifica della Maremma Etrusca al fine di ottimizzare gli 

interventi per la conservazione e la difesa del suolo, la manutenzione e pulizia dei canali di 

irrigazione e dei fossi e tutte le altre attività di competenza. 

Per il  Commercio :  

-supporto tecnico e logistico agli uffici comunali nell’ obiettivo di semplificare le pratiche;                     
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-Corsi di formazione per operatori del settore turistico e commerciale, scelti in coralità con gli 

stessi; 

-condivisione e programmazione pluriennale di eventi e sagre; 

-destagionalizzazione di eventi e manifestazioni; 

-modifica del regolamento comunale riguardante incentivi e contributi alle attività commerciali 

per sostenere lo sviluppo economico ed occupazionale locale nonché il recupero del centro storico 

di Montalto. 

Vogliamo istituire il marchio Denominazione Comunale d’Origine (De.Co.) sui prodotti di qualità 

locali e caratteristici realizzati all'interno dei confini comunali (marchio di garanzia previsto dalla 

legge nº 142 dell'8 giugno 1990) ed intraprendere tutte le azioni necessarie alla valorizzazione dei 

nostri prodotti tipici nelle manifestazioni di settore, come stimolo  all'artigianato e alle produzioni 

proprie di Montalto e Pescia creando un marchio che attraverso una campagna di promozione 

possa diventare, in un ottica lungimirante un fiore all'occhiello per il territorio. 

Va garantito il supporto all’imprenditoria giovanile. Oggi molti ragazzi che vogliono aprire una 

propria attività, trovano molte difficoltà burocratiche . Con lo  sportello di SUPPORTO IMPRESA 

sarà facilitato l’accesso alle opportunità e agli incentivi per l’imprenditoria giovanile, riuscendo a 

trovare agevolazioni fiscali e finanziamenti disponibili, e anche consulenze per progetti già in 

essere. 

 

SOCIETA’ PARTECIPATE 

 

La Fondazione Solidarietà e Cultura, la Montalto Multiservizi Srl e la Fondazione Vulci 

rappresentano un patrimonio fondamentale per la nostra Amministrazione. 

Il capitale umano formatosi in questi anni, prima ancora che quello aziendale, deve essere 

valorizzato, e vogliamo ripartire da qui, tutti insieme, per sviluppare ancora di più queste società e 

farle diventare parte integrante del modello di gestione del nostro Comune che abbiamo in mente. 

La Fondazione Vulci rappresenta la storia e le nostre radici, ed è al tempo stesso un parco 

naturalistico incredibile che, insieme al vicino Monumento Naturale ex Oasi Vulci del WWF, potrà 

diventare una meta per scuole, appassionati di storia ed innamorati della natura.  

La società Montalto Multiservizi Srl, che attualmente gestisce la farmacia comunale, gli scuolabus 

ed alcuni servizi ausiliari del Comune, continuerà il suo percorso di crescita e saranno 

implementati i servizi pubblici che già oggi offre.  

Pensiamo ad uno sviluppo della farmacia che consentirà l’erogazione di prestazioni 

infermieristiche per i cittadini ed i turisti, anche a domicilio per gli anziani o i soggetti in difficoltà.  

 

Il servizio scuolabus sarà riformato con l’acquisto di autobus nuovi e meno inquinanti, ed il loro 

utilizzo anche a favore delle uscite didattiche dei nostri bambini, e sarà riorganizzato il sistema di 

gestione dei parcheggi della Marina di Montalto, predisponendolo anche alla Marina di Pescia 

Romana. 
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La Fondazione Solidarietà e Cultura, che attualmente si occupa brillantemente di ragazzi disabili, 

potrà divenire un traino per il paese e per le attività sociali intese nel senso più ampio della parola.  

Il materiale umano che si è formato in questi anni potrà sviluppare progetti più capillari all’interno 

del territorio mettendo così a frutto le competenze già in essere.  

Ampliandone l’azione potrà divenire un punto di riferimento per ciò che riguarda ogni attività 

sociale o culturale, sorpassando così il frazionamento dei servizi che adesso sono in essere. 

 
 

URBANISTICA LAVORI PUBBLICI E PATRIMONIO 

 

STRADE , DECORO, VIABILITA’ , PARCHEGGI E AREA CAMPER 

 

 

Per noi la programmazione è la base di partenza per svolgere un buon lavoro amministrativo. 

La base di lavoro per la corretta manutenzione dell’intero patrimonio comunale - che comprende 
strade, immobili, impianti sportivi e scolastici etc – sarà costituita da un “piano di manutenzione 
pluriennale del patrimonio”. 

Per realizzare il Piano di Manutenzione scriveremo un report sullo stato di degrado delle strade del 
nostro Comune e sullo stato degli immobili comunali, indicando le necessità e le priorità di 
intervento. 

Tra le priorità vi sono la riapertura del Centro Maratonda e la sistemazione della palestra della 

scuola elementare A. Morelli che al momento non è fruibile 

Gli impianti sportivi, che sono parte del patrimonio immobiliare comunale, necessitano di 
interventi di ammodernamento. Daremo attuazione ai progetti già in essere che interessano 
l’impianto sportivo di Pescia Romana, il palazzetto dello sport ed i campi da tennis, anche in una 
ottica di efficientamento energetico che ne favorisca il contenimento dei costi di gestione. 

Saranno revisionati ed aggiornati gli strumenti urbanistici di programmazione ed attuazione 
territoriale, che attualmente limitano l’urbanizzazione e le scelte progettuali anche rispetto alle 
Direttive Europee in tema green e di efficienza energetica, nell’ottica di incentivare la qualità del 
patrimonio immobiliare e contribuire alla creazione di una identità paesistica e architettonica che 
rispetti la storia e la vocazione del nostro territorio. 

Riteniamo che il centro storico, seppur interessato dalla revisione degli strumenti urbanistici, 
necessiti di un focus specifico, superando la modalità dei micro-interventi che seppur utili non 
creano una visione di insieme.  

Occorre una visione globale dell’intero borgo da attuare nel medio-lungo periodo con una 
pianificazione urbanistica trainata da interventi pubblici che a loro volta agevolino anche gli 
interventi dei privati, riaffermando la centralità storica e culturale di questa area.  

Questa progettualità sarà riferita ad entrambi i borghi del nostro territorio. 
 

 

 

Saranno avviati progetti per creare nuovi parcheggi alle marine di Montalto e di Pescia Romana, 
necessari per dare risposta agli afflussi turistici tipici del periodo estivo, senza dimenticare quello 
promesso e mai realizzato alla stazione ferroviaria mediante accordo con R.F.I. 

Sarà finalmente data attuazione al progetto di Via Tevere, che prevede la riqualificazione 
urbanistica ed ambientale dell’intera area, la razionalizzazione dei parcheggi ed il contestuale 
inserimento di un ulteriore tratto di pista ciclabile da via del Palombaro al lungomare Harmine. 
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L’intera Pineta Zanette vedrà il completamento del progetto che le assegnerà una nuova veste 
corredata da camminamenti interni in sicurezza, illuminazione, arredo urbano ed arredo sportivo, 
con l’ambizione di diventare il cuore pulsante dell’intera Marina, offrendo la possibilità di godere 
l’ambiente naturalistico in parallelo alla bellezza del mare. 

Affronteremo a Montalto il problema degli attraversamenti sulla SS Castrense (svincolo verso 
quartiere Enel, ingresso Montalto centro) per garantire maggiore sicurezza al traffico veicolare e 
per migliorare il collegamento tra il quartiere “Case Enel” con il centro del paese, dando maggiore 
attenzione ai percorsi pedonali.  

Il quartiere di Rompicollo necessita di una riqualificazione urbana da attuare su tre direttrici: aree 
parcheggio, viabilità interna e limitazione della velocità lungo la Via Tirrenia. Le note 
problematiche della viabilità lungo via Tirrenia saranno affrontate anche nelle intersezioni con il 
Complesso Monumentale di San Sisto, della biblioteca comunale e del parcheggio di San Sisto 
antistante l’ingresso della scuola primaria. 

Verranno controllate le griglie di scolo delle acque piovane (caditoie) e programmeremo la loro 
pulizia al fine di evitare la formazione di pozzanghere, allagamenti stradali, nonché di tane per i 
ratti. 

Procederemo con la sostituzione della cartellonistica e segnaletica stradale che in troppi casi si 
presenta scolorita, danneggiata ed arrugginita, ed altrettanta attenzione sarà data alla segnaletica 
orizzontale. 

Ulteriore necessità del nostro territorio, che richiede un intervento immediato, è la sistemazione 
del ponte su Strada La Moletta a Pescia Romana che tuttora impedisce il libero transito veicolare.  

Altri interventi di natura urbanistica saranno programmati attraverso incontri con i cittadini 
residenti nelle diverse zone del nostro paese per individuare le priorità ed effettuare così gli 
investimenti più opportuni. 

È nostra intenzione investire sull’immobile di proprietà del Comune inerente lo stabilimento 

balneare “Tutti al mare”, al fine di ricreare lo spirito di socialità per il quale era stato costituito.  

Saranno predisposte tutte le azioni necessarie alla realizzazione di aree di sosta attrezzate per i 

camper al fine di recuperare questo notevole flusso turistico maldestramente perso negli anni.  

 

ATTUAZIONE DEL PEBA PIANO ABBATTIMENTO BARRIERE ARCHITETTONICHE 

P.E.B.A., ovvero Piani di Eliminazione delle Barriere Architettoniche, sono strumenti in grado di 

monitorare, progettare e pianificare interventi finalizzati al raggiungimento di una soglia ottimale 

di fruibilità degli edifici per tutti i cittadini. Finanziati anche con fondi della Regione Lazio, sono 

stati introdotti nel quadro legislativo nazionale dalla legge n. 41 del 1986 ed integrati dalla legge n. 

104 del 1992, che ne ha ampliato il campo di attuazione agli spazi urbani. Pertanto il loro ambito 

applicativo riguarda sia gli edifici pubblici che gli spazi urbani.  

 

Sono uno strumento di monitoraggio e di pianificazione degli interventi per l’accessibilità, poiché 

individuano anche il tipo di soluzione da apportare per ciascuna barriera rilevata, i relativi costi e la 

priorità. Nel PEBA rientrano tutte le persone con disabilità fisiche, sensoriali e cognitive, ma anche 

la fascia di popolazione a rischio, come ad esempio cardiopatici, convalescenti, persone in 
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sovrappeso. E ancora anziani, bambini, genitori con passeggini ed accompagnatori, nonché 

qualsiasi individuo che nel corso della vita può ritrovarsi ad affrontare condizioni temporanee di 

inabilità. Un aiuto concreto per la stesura del PEBA, potrebbe venire dalla cittadinanza. Attraverso 

un questionario fruibile ai cittadini tramite il sito del Comune, ognuno può dare dei suggerimenti 

che possono essere utilizzati ai fini progettuali. 

RIQUALIFICAZIONE LUNGOMARE 

 

Si rende necessario come intervento urgente ed indifferibile ripristinare la piena fruibilità del 

piazzale Tirreno a Montalto Marina liberandolo dalle transenne dei lavori che lo occupano oramai    

da anni, recuperando nella sua totalità il parcheggio esistente. Vanno definiti interventi di 

manutenzione dell’esistente, compresa la ritinteggiatura della pista ciclabile, la piantumazione 

degli alberi e l'implementazione di nuovi cestini per la raccolta rifiuti e deiezioni canine. 

Daremo il permesso alle attività commerciali che hanno uno sbocco sull'arenile di predisporre un 

apposita area delimitata dove posizionare i contenitori per la raccolta rifiuti eliminando così il 

deposito degli stessi sul marciapiedi del lungomare in attesa del ritiro da parte degli operatori 

ecologici. 

 

SFIDE PER IL FUTURO 

 

La nuova amministrazione nel prossimo quinquennio si troverà ad affrontare importantissime 

sfide che necessitano di risposte chiare. 

Deposito Nazionale Scorie Radioattive, la nostra posizione è di totale contrarietà alla realizzazione 

sul nostro territorio di quest'opera. La fase istruttoria di questo progetto per il momento si è 

interrotta in attesa che venga pubblicata la CNAI (carta nazionale aree idonee) prevista per la fine 

del 2023. Saranno predisposte nelle sedi opportune tutte le azioni necessarie di natura tecnico 

legale per ufficializzare la nostra opposizione alla realizzazione del Deposito. 

Progetto Arginatura Fiume Fiora, ferma contrarietà al completamento del progetto esecutivo nella 

sua attuale realizzazione. Purtroppo è un'eredità che riceviamo dalle passate amministrazioni ma 

ciò non toglie che faremo tutto il possibile per mitigare l'impatto paesaggistico legato alla 

costruzione del progettato muro di cemento armato alto quasi tre metri che cambierà per sempre 

la foce del nostro fiume con pesanti ripercussioni economiche sul settore nautico e attività 

connesse. Saranno intraprese tutte le azioni necessarie di natura tecnico legale per bloccare o 

modificare la progettualità dell'opera. 
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